
Sportschützenverein  
Unteröwisheim 1953 e.V. 

 
Jahreshauptversammlung am Freitag, den 06. März 2020 

im Schützenhaus Unteröwisheim 
 
 

Anwesenheit : 
 
Es waren 32 Personen anwesend, von denen auch alle wahlberechtigt waren 
 
Entschuldigt:   Jan Bodenseh, Carsten Peisser, Josef Stather 
 

 
Protokoll: 
 
 
Jahreshauptversammlung 2020 
 
Wie in den Jahren zuvor war auch die diesjährige Jahreshauptversammlung des Sportschüt-
zenverein Unteröwisheim 1953 eV sehr gut besucht. Nachdem Oberschützenmeister Bert-
hold Knoch die Anwesenden begrüßt hatte, stellte er fest, dass die Einladung zur Jahres-
hauptversammlung fristgerecht und ordnungsgemäß bekannt gegeben wurde. Danach hielte 
man inne und gedachte den im vergangenen Jahr verstorbenen Mitgliedern. 
 
Oberschützenmeister Berthold Knoch wusste aus dem abgelaufenen Vereinsjahr von zahl-
reichen Aktivitäten des Sportschützenvereins zu berichten. Auch zeigte er den Anwesenden 
die Aufgaben des bevorstehenden Jahres auf. Weiter stellt hier ein Schwerpunkt die großvo-
lumige Renovierung der ehemaligen Luftdruckhalle dar, die danach durch die Abteilung Bo-
gensport genutzt werden kann. Aber auch die Instandhaltungen des Schützenareals nebst 
den darauf befindlichen Gebäuden bindet hier immer wieder große Kapazitäten seitens der 
Mitglieder. Mit Steffen Wolf und Andre` Weise nannten er zwei Mitglieder des Vereins, die 
sich hier im abgelaufenen Vereinsjahr über Maßen eingebracht hatten. Aktuell konnte er be-
richten, dass der Wirtschaftskontrolldienst seine routinemäßige Überprüfung der Vereinsan-
lage durchgeführt hat und diese ohne Beanstandungen war. Kleine Anregungen werden bis 
zum Starkbierfest umgesetzt. Abschließend freute sich Oberschützenmeister Berthold Knoch 
an die Schützenbrüder Hans-Joachim Schmidt die kleine Kreisehrennadel in Gold und an 
Wolfgang Valet die kleine Kreisehrennadel in Silber überreichen zu können. Danach übergab 
er das Wort an Schriftführer Frank Henninger. 
 
Dieser zeigte den Anwesenden auf, dass der Sportschützenverein Unteröwisheim 1953 eV 
mit aktuellen 207 Mitgliedern sich weiterhin auf einem konstant hohen Niveau befindet und 
im Vergleich zum Vorjahr weiter gewachsen ist. Danach blickte auch er auf die zahlreichen 
Veranstaltungen des abgelaufenen Vereinsjahres zurück.  Angefangen von der Jahres-
hauptversammlung im Jahre 2019, dem traditionellen Starkbierfest bis hin zum vergangenen 
Badischen Schützenfest. Durch zahlreiche Berichte in der örtlichen und regionalen Presse 
sowie teilweise auch durch Einspielungen im Rundfunk konnte sich der Verein ebenfalls wie-
der der breiten Bevölkerung präsentieren. Weiterhin eine gute Akzeptanz zeigt auch die un-
ter www.ssv-unteroewisheim.de geführte Web-Seite, die man aktuell etwas umgestalten 
möchte. Erschüttert zeigte er sich durch die Vorkommnisse der letzten Wochen, die nur 
schwer zu begreifen und durch nichts zu rechtfertigen sind. Allerdings sollten sich hier die 



Medien und politisch verantwortlichen Personen nicht immer zu polemischen Aktionen hin-
reißen lassen und die bundesweit ca. 1,3 Millionen Mitglieder der Sportschützenvereine, die 
gesetzestreue Menschen und oft Stützen unserer Gesellschaft sind, mit Verbalattacken zu 
diskriminieren und diffamieren.   
 
Nach diesen Ausführungen informierte Bogensportreferentin Eva-Maria Knoch über die er-
folgreiche  Arbeit im Bogensport und im Jugendbereich. Auf Grund der zahlreichen Bogen-
schützen und hier besonders dem sehr hohen Anteil der jugendlichen Schützen, sieht man 
sich hier an die Grenzen der Kapazitäten angelangt. Mit einem Ausblick auf das Jahr 2020 
rundete sie ihren Vortag ab. 
 
Sportleiter Lars Richter, der auch den Bericht des verhinderten Rundenkampfleiters Thomas 
Schnur übernahm, zeigte sich erfreut über die sportlichen Erfolge des abgelaufenen Vereins-
jahres. So wurde den Anwesenden aufgezeigt, in welchen Disziplinen der Sportschützenver-
ein in den Rundenwettkämpfen jeweils eine Mannschaft stellt. Bei allen genannten Diszipli-
nen errang man nicht nur bei den Einzelwertungen sondern auch bei den Mannschaftswer-
tungen Spitzenplätze. Erfreulich war auch die Tatsache, dass sich mit Samuel Trautwein und 
Jochen Rübling zwei Mitglieder des Vereins für die Deutschen Meisterschaften qualifizieren 
konnten. Das Highlight der vereinsinternen Wettbewerbe war wieder einmal mehr das Kö-
nigsschießen. Sein Appell richtete sich an alle Anwesenden, sich weiterhin in den aktiven 
Schießsport einzubringen um hier das bisher Erreichte zu sichern und weitere gute Ergeb-
nisse folgen zu lassen. Abschließend forderte er alle aktiven Schützen auf, sich unbedingt an 
die aushängende Schießordnung und hier auch insbesondere an die vorgegebenen Schieß-
zeiten zu halten. Ergänzend zu den Ausführungen des Sportleiters zeigte Jugendleiter Timm 
Gack auf, wie auch die Jugendabteilung des Vereins stetig wächst und auch auf zahlreiche 
sportliche Erfolge zurückblicken kann.    
 
In seinem Kassenbericht konnte Kassier Walter Zimmermann auf ein solides Geschäftsjahr 
zurückblicken. Trotz vieler Fixkosten und Auslagen konnten man hier Rücklagen bilden.  
 
Die beiden Kassenprüfer Michael Mahler und Nina Göttmann bescheinigten dem Kassier 
Walter Zimmermann eine sehr ordentliche und absolut korrekte Kassenführung. Danach 
wurde von Schützenbruder Olaf Meier der Antrag auf Entlastung der Vorstandschaft gestellt, 
die von den Anwesenden einstimmig erfolgte, bevor es zu den Neuwahlen kam. Der Wahl-
ausschuss wurde von Silke Meier und Olaf Meier besetzt. 
 

 
 

Wahlergebnisse 2020  
 
 

 Zweiter Vorsitzender      
- Klaus Bodenseh  ja   - 32 Stimmen 
    nein  -  Keine Stimmen 
    Enthaltungen - Keine Stimmen 
Gewählt auf  2 Jahre 
 
 
Schriftführer       
- Frank Henninger  ja  - 32 Stimmen 
    nein  - Keine Stimmen 
    Enthaltungen - Keine Stimmen 
Gewählt auf  2 Jahre 
 
 



 
Rundenkampfleiter       
- Thomas Langnau  ja  - 31 Stimmen 
    nein  - Keine Stimmen 
    Enthaltungen - 01 Stimmen 
Gewählt auf  2 Jahre 
 
 
Beisitzer      
- Horst Schaude  ja  - 31 Stimmen 
    nein  - Keine Stimmen 
    Enthaltungen - 01 Stimmen 
Gewählt auf  2 Jahre 
 
 
Waffenwart       
- Manfred Huber  ja  - 30 Stimmen 
    nein  - Keine Stimmen 
    Enthaltungen - 02 Stimmen 
Gewählt auf  2 Jahre 
 
 
Kassenprüfer     
- Hubert Meier   ja  - 32 Stimmen 
    nein  - Keine Stimmen 
    Enthaltungen - Keine Stimmen 
 
- Steffen Wolf   ja  - 32 Stimmen 
    nein  - Keine Stimmen 
    Enthaltungen - Keine Stimmen 
 
Gewählt auf  2 Jahre 
 
 
Wirtschaftsausschuss     
- Hans-Joachim Schmidt ja  - 30 Stimmen 
    nein  - Keine Stimmen 
    Enthaltungen - 02 Stimmen 
 
- Wolfgang Valet  ja  - 30 Stimmen 
    nein  - Keine Stimmen 
    Enthaltungen - 02 Stimmen 
 
- Otto Grünberger  ja  - 30 Stimmen 
    nein  - Keine Stimmen 
    Enthaltungen - 02 Stimmen 
 
Gewählt auf  2 Jahre 
 
 
 
 
 
 
 



 
Nach den Neuwahlen setzt sich die Verwaltung wie folgt zusammen:  
 
1.Vorsitzender – Berthold Knoch, 2. Vorsitzender – Klaus Bodenseh, Kassier – Walter Zim-
mermann, Schriftführer – Frank Henninger, Sportleiter – Lars Richter, Rundenkampfleiter –  
Thomas Langnau,  Jugendleiter – Timm Gack, stellvertretender Jugendleiter – Oliver Grün-
berger, Beisitzer – Andreas Hufeld und Horst Schaude, Waffenwart – Manfred Huber, Bo-
gensportreferentin – Eva-Maria Knoch,  Großkaliberreferent – Manfred Huber, Kassenprüfer 
– Hubert Meier und Steffen Wolf, Wirtschaftsausschuss – Hans-Joachim Schmith, Wolfgang 
Valet, Otto Grünberger,  Ansprechpartnerin für Datenschutz  – Silke Meier 
 
Der Versammlung lag ein Antrag vor. 
Es wurde der Antrag eingereicht, innerhalb des Sportschützenverein Unteröwisheim 1953 eV 
die Abteilung „Behinderten- und Reha Sport“ neu zu installieren. Durch die dann noch auszu-
führende Aufnahme in den Behindertensportverband kann man so auch für behinderte Men-
schen die optimalen sportlichen Voraussetzungen bieten, um sich künftig bei Wettkämpfen 
messen zu können. Derzeit würden hier 4 Schützenschwestern und Schützenkameraden 
profitieren. Die Mehrkosten für die Aufnahme in den Dachverband werden zu 100% vom 
Sportschützenverein Unteröwisheim 1953 eV übernommen. 
 
Diesem Antrag wurde mit 32 Stimmen, also einstimmig, entsprochen. 
. 
 
 
Da es keine weiteren Wortmeldungen gab, konnte der offizielle Teil der Sitzung von Ober-
schützenmeister Berthold Knoch um 22:25 Uhr beendet werden. 
 
 
 
 
Für die Richtigkeit der Angaben zeichnet, Kraichtal-Unteröwisheim den 08. März 2020 
 
 
 
 
 
 
(Berthold Knoch, Oberschützenmeister)    (Frank Henninger, Schriftführer) 


